

Vorsitz des Herrn Oberhofgerichtsraths und Professors D. Carl Klien; welche Disputation sich sowohl wegen der Wichtigkeit der Gegenstände, als auch wegen der reifen Sachkunde und Sprachfertigkeit der Herren Disputirenden, besonders auszeichnete. Die Herren Opponenten waren dabei: Herr Theodor Albert Krause Stud. jur. aus Mittweide, und Herr Johann Carl Schier Stud. jur. aus Pressch.

—

**Antwort der Pleißenburg**  
auf die in diesem Blatte in Nr. 17  
d. J. laut gewordenen Unbilden.

Was wär' ich, ihr Herren! Ein schlimmer  
Gesell?

Urtheilt nicht so schimpflich, so bitter und schnell.  
Wohl kümmer' ich mich auch um geistliche  
Dinge,

Achte, das glaubt mir, sie gar nicht geringe.  
Hättet ihr mir nicht die Wege vertreten,  
Rief ich wohl gern auch zur Kirche, zum Beten,  
Schwiege nicht stille in Feuer und Röthen;  
Sagte den Bürgern gern Zeiten und Stund,  
Machte auch Taufen und Trauungen kund.

Wenn ich nicht faste, verdammet mich nicht:  
Fasten und leiblich bereiten — so spricht  
Luther — das ist ja nur äußere Zucht,  
Wie sie der Vater im Himmel nicht sucht.  
Liebte ich schon auch mit Sternen dafür,  
Bin ich doch darum nicht schlimmer als ihr.  
Zeig' ich nicht vielen des Ewigen Spur  
Lesend und forschend im Buche Natur?  
Ohne metallene, lärmende Zungen  
Ist mir's schon öfters im Stillen gelungen

Herzen zu heben zum Himmel empor,  
Mehr noch als mancher laut tönende Chor.  
Wollt' ich auch Gleiches mit Gleichem vergelten,  
Könnt' ich, Kollegen, wohl wieder euch schelten,  
Daß ihr oft schwieget in Schreck und in Noth,  
War Leipzig gefährdet, von Feinden bedroht.

Als Dietrich, der Markgraf, berannte die  
Stadt,

Da wart ihr ja alle so stumm als schachmatt.  
Man raubte den Glocken die Klöppel sogar;  
Da schließt ihr, nicht ahnend Verrath und  
Gefahr.

Als Kurfürst Hans Friedrich im Zorn dann  
kam,

Da wart ihr auch wieder verstummt und zahm,  
Nicht tönten die Glocken, der Seiger schlug  
nicht,

Wie Heydenreichs Kronick uns giebet Bericht.

Als endlich ein Cäsar der neueren Zeit,  
Die Welt noch erfüllte mit Lüge und Streit;  
Da hat er — gern war er ein falscher Prophet —  
Euch Allen, doch mir nicht, ein Räschken ge-  
dreht.

Da ließt ihr, leichtgläubig, die Glocken  
erklingen,

Ein Tutti ihm, der nicht siegte, zu bringen.  
Drum schweiget, Kollegen, in Zukunft denn  
auch,

Mir gönnend den stattlichen, feistern Bauch.

Er, der mich gegründet mit mächtiger Hand  
Zur Beste der Pleiße, zum Lugeinsland,  
Der gab mir, nach grauerer Zeiten Norm,  
Die dickere, festere, stattliche Form,